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证券代码：300145                                  证券简称：中金环境 

南方中金环境股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：20231214 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研      分析师会议 

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会        □路演活动 

现场参观          □其他  

参与单位名称及

姓名 

国联证券：张  旭 

东亚前海证券：张  钊 

善正资产：程  伟 

长城基金：付晓钦 

交银施罗德基金：张晓萤 

远策投资基金：张利驰、乐奉升 

园信永丰基金：陈  臣 

时间 2023 年 12 月 14 日 13:30-15:00 

地点 南泵厂区行政楼二楼 209 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事、总经理兼南泵事业部董事长：沈海军 

公司副总经理兼董事会秘书：徐金磊 

公司证券事务代表：夏奕莎 

子公司南方泵业营销中心副总监：杨玉俊 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本文中所涉及的未来计划、发展战略等前瞻性描述不构成公司对投

资者的实质承诺，敬请投资者注意投资风险。公司于 2023 年 12 月 14日

接待了投资者调研，公司与投资者交流内容如下： 

提问一：公司环保类业务处理进展如何？ 

答：跟随公司“回归主业”的战略目标，公司持续收窄环保类业务，

处理了多个“两资”“两非”资产，亏损也较去年同期有较大收窄，其中

勘察设计板块是盈利的。目前公司也在积极处理环保类资产，探索各个方

案，为主业泵类业务的发展腾出更多资源与空间。 
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提问二： 公司制造板块净利润率大概维持在什么水平？ 

答：公司制造板块净利率基本维持在 11%-13%左右。中间这 2%的差

异主要受原材料成本、公司战略性销售政策、公司新产品拓展等因素影

响。 

提问三：南方泵业在 11 月的新品发布会上定下了五年内营收达到

100 亿的目标，请分享一下公司在产品和渠道等方面将如何落实以实现

百亿目标？ 

答：南方泵业在今年 11 月 17 日举行了高质量发展大会兼新品发布

会，会上提出了公司制造板块在未来五年内营收达到百亿的战略目标。百

亿是根据未来五年复合增长率 17%左右计算得出的。 

公司将目标细分到季度目标、半年目标，并且进行行业细分，规划布

局包括环保水处理、市政水利、暖通空调、节水排水、新能源智能装备、

生物制药、钢铁等十大行业赛道，最后进行整个中国区域的布局，编制销

售战略版图并细分到全国各办事处、销售网点。公司对销售端要求的不仅

仅是商务销售员，而是技术工程师，公司现有的经办人都对专业方面有一

定了解。公司的目标不仅仅是生产水泵，还要做配套解决方案的领军者，

增强客户的粘性，同时保持并稳步提升现有的存量市场；增量市场的开拓

最重要的是对现有产品的更新迭代，存量增量市场双增长才能实现百亿

目标。 

国内水泵行业市场规模大，中小企业数量众多。据统计，国内水泵行

业市场规模近 2000 亿元，公司目前市占率仅 2%左右，还有巨大的拓展空

间。加之国产化替代的发展主流，公司又是国有控股上市公司，在国产化

替代方面具有较大优势，公司将会抓紧时机进一步扩大市场占有率。 

提问四：公司产品在液冷领域的应用如何？ 

答：公司子公司南方泵业生产的 CHL、CHM、CHLF 水泵，可广泛应用

于数据中心液冷模块中，目前主要应用在数据中心、医疗设备、电子设

备、通讯设备以及常规的工业设备当中。 

提问五：发现最近在各大城市的电梯间都陆续投放着公司泵产品广

告，公司在营销方面算是加大了投入。请问是出于怎样的考虑呢？ 

答：一般来说投放此类广告都是快消品，而公司产品水泵是工业用

品，传统泵企投入此类媒体进行广告营销的寥寥无几。也正是出于这个原

因，公司与分众传媒接触后，决定投放广告作为一次尝试。此次投放覆盖

了北京、上海、广州、深圳、杭州、无锡六个主要城市，为期一个月，费
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用控制在预算内。投放的主要目标是商旅人士，分众传媒电梯广告占有率

高，覆盖城市的大多数高端商场、写字楼等，主要目的就是提高品牌知名

度，让更多人知道“南方泵业”这个品牌。 

提问六：公司应收账款计提较多，是什么原因？ 

答：随着公司收入规模逐年增加以及公司各板块所处行业的特点，应

收账款账面余额随之增长，计提的坏账准备亦相应增加。公司按照相关会

计准则要求计提坏账。与此同时，公司也会加大应收账款的回收力度，制

定相应的应收账款回收考核办法，并在客户选择上重点开发信用良好、财

务状况良好的客户，同时针对应收账款超时拖欠行为采取相应的法律途

径“应诉尽诉”，加速资金回笼。 

提问七：根据公司今年 8 月份发布的累计诉讼公告，单个案件金额

超过 1000万的未决诉讼涉就超 2 亿元，今年会不会计提预计负债？ 

答：单个案件金额超过 1000 万的涉及的 5个案件，公司作为原告的

有 3 个案件不会涉及预计负债。另外 2 个案件（涉案金额合计 2500万元

左右）尚在审理中，公司将依据诉讼进展情况并根据相关企业会计准则的

要求进行会计处理。 

附件清单 无 

日期 2023 年 12 月 14 日 

 


